

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Fungsi lembaga keuangan Bank pada hakikatnya adalah sebagai perantara finansial yang menghimpun dana dari sekelompok masyarakat dan kemudian menyalurkan kembali kepada kelompok masyarakat lain untuk tujuan peningkatan modal usaha. Sebagaimana menurut PSAK (2002), bank adalah badan usaha yang menghimpun dana dari masyarakat dalam bentuk simpanan dan menyalurkannya kepada masyarakat dalam bentuk kredit dan atau bentuk-bentuk lainnya dalam rangka meningkatkan taraf hidup rakyat banyak.

Pembangunan ekonomi yang dilaksanakan saat ini ditujukan untuk membangun Indonesia seutuhnya. Hal ini berarti bahwa kemajuan ekonomi yang dicapai bukanlah pada aspek pertumbuhan saja, akan tetapi bagaimana meningkatkan kesejahteraan masyarakat dengan menyediakan pinjaman yang memadai untuk meningkatkan taraf hidup masyarakat. Untuk mengembangkan usaha guna meningkatkan laba sebagian besar pengusaha kecil terbentur pada keterbatasan modal yang mereka miliki, padahal modal adalah salah satu faktor utama untuk memperluas usaha mereka.

Menurut T. Hani Handoko (1993) salah satu sumberdaya ekonomi dan faktor produksi adalah *money* (faktor produksi modal) yang berupa uang atau modal usaha untuk biaya operasional yaitu sejumlah barang yang dibeli dengan modal tersebut, dialokasikan untuk keperluan operasional. Sedangkan faktor produksi yang lain yaitu *material* (bahan baku), *man* (tenaga kerja) dan *machine* (peralatan atau mesin-mesin), sehingga seringkali dikatakan bahwa faktor produksi terdiri dari 3 m.

Bank Perkreditan Rakyat banyak membantu di dalam penyaluran dana kredit perbankan bagi pengusaha-pengusaha kecil, terutama bagi pedagang-pedagang kecil yang ada di sekitarnya. Dengan mendapatkan dana kredit dari BPR, maka para pedagang kecil dapat memperbesar modal untuk mengembangkan usaha mereka sehingga secara ekonomis akan berpengaruh terhadap laba yang diperoleh.

Berdasarkan uraian tersebut di atas maka penulis tertarik melakukan penelitian guna mengamati perkembangan atau peningkatan laba yang diperoleh pengusaha kecil dengan judul sebagai berikut :
“Pengaruh Pemberian Kredit terhadap Peningkatan Laba Pengusaha Kecil (Studi Kasus Pada Pengusaha Kecil Yang Menjadi Nasabah Bank Perkreditan Rakyat Porong Lestari, Sidoarjo)”.

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan dalam latar belakang masalah di atas maka penulis merumuskan masalah tersebut menjadi sebagai berikut

1. Apakah ada perbedaan tingkat laba yang diperoleh sebelum dan sesudah pemberian kredit yang menjadi nasabah BPR Porong Lestari, Sidoarjo periode tahun 2005 dan 2006?
2. Apakah ada peningkatan atau penurunan perolehan laba pengusaha kecil sebagai akibat dari penerimaan kredit dari BPR Porong Lestari, Sidoarjo periode tahun 2005 dan 2006?

C. Tujuan Penelitian

Tujuan penelitian ini adalah untuk mendapatkan bukti empiris bahwa:

1. Ada perbedaan tingkat laba pengusaha kecil sebelum dan sesudah penerimaan kredit dari BPR Porong Lestari, Sidoarjo periode tahun 2005 dan 2006.
2. Ada peningkatan atau penurunan perolehan laba pengusaha kecil sebagai akibat dari penerimaan kredit dari BPR Porong Lestari, Sidoarjo, periode tahun 2005 dan 2006.

D. Manfaat Penelitian

Manfaat penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Bagi Penulis

Untuk menambah wawasan dan pengetahuan tentang peranan dunia perbankan terhadap pengusaha kecil.

2. Bagi Bank Perkreditan Rakyat

Untuk mengetahui manfaat yang diperoleh pengusaha kecil atas kredit yang diberikan oleh pihak perbankan (BPR).

3. Bagi Fakultas dan Peneliti Lain

Dapat dipergunakan sebagai bahan pengembangan teori bagi peneliti lain yang hendak meneliti permasalahan yang sama.

E. Sistematika Penulisan Laporan Skripsi

BAB I : PENDAHULUAN

Dalam bab ini berisi latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, dan sistematika penulisan skripsi.

BAB II : TINJAUAN PUSTAKA

Dalam bab ini berisi telaah pustaka dan penelitian terdahulu, hipotesis penelitian, serta kerangka konseptual.

BAB III : METODE PENELITIAN

Dalam bab ini berisi desain penelitian, lokasi dan waktu penelitian, prosedur pengumpulan data, serta teknik analisis data.

BAB IV : ANALISIS DATA DAN PEMBAHASAN

Dalam bab ini berisi data penelitian, hasil penelitian, dan pembahasan.

BAB V : SIMPULAN, KETERBATASAN DAN SARAN

Dalam bab ini berisi simpulan, keterbatasan penelitian, dan saran untuk BPR dan penelitian mendatang.